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FECHA: Abril 08 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Dos amigos fueron ejecutados” 

Criterio “Va Olvera por pacto social en seguridad” 

 “Confirman brote de varicela en el Valle de Tulancingo” 

 “Médicos huyen de Hidalgo” 

 
“Tizayuca: Exigen limpia en Policía” 

 
“Ampliarán cobertura con Programa Estatal de Salud” 

El Independiente “Repuntó 20% tenencia con respecto a 20101: Mayorga”. 

La Crónica “Agandalle de dirigentes perredistas por regidurías”. 

 
“Seguirá estrategia, si no hay una mejor: FCH” 

 
“Ratifica „guerra‟ Calderón” 

 

¡Matan a 59! 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-IEEH destruye boletas; PRD acusa manoseo: El líder perredista en Hidalgo acusa que hay complicidad con el 
Tribunal Electoral.  A más de dos años de las elecciones municipales en Huazalingo, que desató un conflicto electoral por 

las irregularidades en el proceso, el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo destruyó las boletas electorales a pesar de 
que hay una investigación de las autoridades federales. Pedro Porras Pérez, líder estatal del PRD, reprobó que el IEE se 

deshiciera de la evidencia ya que aún legalmente no se concluyen las investigaciones. ―Hubo alteración en los paquetes 

electorales, y al quemar la evidencia pareciera que hay una complicidad del IEE y del Tribunal Estatal Electoral‖. ―Estuvo 
mal hecho, porque aún no se resuelve legalmente la situación de Huazalingo‖, refirió el líder del sol azteca quien también 

acusó de ―manoseo‖ y que deberá haber castigos ejemplares a los responsables de alterar los paquetes electorales. Porras 
Pérez reiteró que el subprocurador de delitos electorales no ha sido capaz de resolver el problema de la elección en 

Huazalingo, en donde el problema es la supuesta violación los paquetes electorales a favor del Pardito Revolucionario 

Institucional (PRI). ―No ha habido la voluntad política para dictaminar las sanciones. Podría haber sanciones pero tampoco 
no vamos a hacer el dictamen, si la subprocuraduría cree que no los hay también que hagan ese dictamen, pero ya son dos 

años y medio y no se ha resuelto. Claramente se ve que hay complicidad de todas las autoridades electorales‖, indicó el 
presidente estatal del sol azteca. (Misael Zavala, pág.10) 

El Reloj - Política y grilla, claro que no es lo mismo - La ética es una aspiración de la política, pero está lejos de ser 

una norma moral que sea observada por la generalidad de los políticos. Hoy, cuando el encono ha permeado en distintos 
ámbitos de la sociedad, como consecuencia de intereses mezquinos de unos cuantos para mantenerse en el poder, es 

camino fácil descalificar al contrincante. Elecciones recientes, nos hacen recordar que el partido en el poder, ha recurrido al 
manoseo de las instituciones de justicia y de seguridad, con el fin de evidenciar a sus oponentes electorales como 

supuestas cabecillas de bandas criminales. Especialistas en la guerra sucia, recurren al uso de los llamados testigos 

protegidos para lanzar granadas de lodo; los hombres sin rostro inventan historias, citan falsas investigaciones y señalan 
nomenclaturas de expedientes imaginarios para desprestigiar a las instituciones que, se supone, procuran justicia a todos 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/primera/l01-9070.htm
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los mexicanos. Por eso no es de extrañar que de un momento a otro, se eleve el nivel de descalificaciones entre 

representantes y dirigentes de partidos para vender a la sociedad la falsa idea de que el proceso electoral para renovar los 

84 ayuntamientos de Hidalgo inició partiendo de la ilegalidad. A las sedes del Instituto Estatal Electoral y del Tribunal 
especializado en la materia, han llegado hasta ahora 3 impugnaciones, donde los partidos que participan aliados en la 

contienda, hacen acusaciones contra sus adversarios por la falta de respeto a los principios que dieron origen a sus 
alianzas. Acusan, por ejemplo, del uso de la ―mercadocracia‖, que mantiene plenamente secuestrados los principios de la 

democracia, y han convertido a las encuestas como una especie de ―gran elector‖, para imponer los intereses de grupos 

sobre las aspiraciones de la sociedad. Ejemplos como los que anoté, son una clara demostración de ―grilla barata‖ y una 
excelente carta que desnuda el bajo perfil de muchos dirigentes partidistas. Falta menos de tres meses, para que los 

ciudadanos acudan a las urnas y en sus respectivos municipios elijan a cada uno de los 84 alcaldes; por ello, los líderes de 
cada organización política tienen la obligación de ofrecer certidumbre a los electores, en vez de recurrir a viejas prácticas 

que solo deterioran el nivel de la vida democrática. Resulta cuestionable que mientras Gonzalo Trejo y Pedro Porras, líderes 
del PAN y del PRD, se reúnen con Fernando Moctezuma, el responsable de la política interna del estado para privilegiar el 

dialogo en el proceso democrático; por debajo de la mesa, comenzó ya una guerra de lacayos empecinados en ensuciar las 

elecciones. La historia apenas comienza. (Redacción, pág. Internet) 

El Independiente-PAN demanda revisar listado nominal para combatir “Turismo Electoral: Debido a que existen 

sospechas en torno a que electores pueden trasladarse desde otras entidades a ejercer el voto en Hidalgo y practicar de 

ese modo el "turismo electoral", el representante del PAN ante el Instituto Electoral de esta entidad (IEEH), Antonio 
Carabantes, informó que solicitaron revisión al listado nominal antes de su publicación. El panista comentó que es necesario 

verificar la lista nominal y compararla ya sea entre municipios o incluso con datos de otros estados, para ver si sus 
sospechas son ciertas. "Es solo una especulación, pero de darse el turismo electoral estamos contemplando que no se dará 

de la forma que esperamos. No se va a recibir gente de otros lugares para inflar la lista de Pachuca." El representante legal 
explicó que de darse este fenómeno, el PRI seguramente lo haría al revés, sacar gente de las listas nominales de Pachuca y 

enviarlas a los municipios, donde la votación se ha dado de manera muy apretada. Argumentó que esto puede ser posible 

porque durante varios meses representantes del partido tricolor han comentado que la jornada electoral de diputados local 
pasada fue un fenómeno que no debe preocupar y que no se repetirá porque fue algo extraordinario. "Comentan que están 

haciendo sus análisis y su tarea, porque según sus cuentas tienen 20 puntos arriba, lo que les permite llevarse algunos 
votos para otros lados, pero todo es especulación." (Miguel Ángel Carrasco, pág. 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

El Reloj - Empresario se destapa como aspirante a la alcaldía de Singuilucan - En este tiempo de política en el 

municipio de Singuilucan, tuvimos la oportunidad de entrevistar a uno de los principales aspirantes a candidato a la 
presidencia municipal que es Pedro Taboada Jiménez, empresario en el ramo de la construcción, de 46 años de edad, 

originario y vecino de este municipio. Es miembro activo del Partido Revolucionario Institucional, al preguntarle sobre cómo 
considera el trabajo desempeñado por su partido, respondió ―como ideal y acorde a las exigencias de los que lo conforman, 

apreciando que tiene que ser cada día más transparente para así poder convencer a sus agremiados y simpatizantes‖.  

Sobre cuál es la característica que debe tener un candidato ideal para Singuilucan, mencionó que debe tener importantes 
cualidades como el arraigo con la gente, ser un incansable gestor, tener buenos principios, originario y vecino de este 

municipio, así como una gran sensibilidad social.  Al preguntarle el porqué de su aspiración como pre candidato a la 
alcaldía, considera que cumple con todos los requisitos y que es un buen aspirante porque siempre se ha guiado con 

honestidad, mostrando firmeza en sus decisiones, siendo un luchador incansable, que tiene como firme intensión gestionar 
y crear obras y/o acciones en beneficio de la ciudadanía. ( Elena  Ángeles, pág. 11) 

El Reloj - Paulatinos serán los “amarres” en el tricolor - Luego de que este miércoles el PRI estatal emitiera la 

convocatoria en 15 municipios para la selección de candidatos a ediles, el presidente del partido, Omar Fayad, señaló que 
la convocatoria para los demás municipios se realizará de manera paulatina hasta el próximo 26 de abril. Indicó que las 

convocatorias ―pausadas‖ le facilitará al partido el proceso de selección de cada uno los candidatos presidentes 

municipales. ―Nos es más fácil procesar por bloques, porque nos hace más sencilla tarea de partido‖, precisó. Dijo que la 
siguiente convocatoria podría contener 23 municipios o la misma cantidad que la primera, ―pero lo vamos a ir dando 

gradualmente‖.  Subrayó que una vez concluida la convocatoria total, es decir el próximo 26 de abril, vendrá el registro de 
los candidatos. El también diputado federal confió en que existan registro de planillas únicas y con ello exista unidad en 

cada uno de los municipios. ―Muchos levantan la mano, muchos tienen posibilidades pero solo uno llega‖, aseveró, al 
tiempo que destacó que ya se pudo llevar a cabo la coalición tanto con el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) como 

con Nueva Alianza. (Alejandro Reyes, pág. Principal) 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/municipios/M03-9086.htm
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-9071.htm
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Milenio-Candidatos saldrán de elección interna: Serán 74 casillas en 17 municipios de Hidalgo las que se instalen 

para las elecciones internas del Partido de la Revolución Democrática (PRD). El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRD 

aprobó el número de mesas directivas de casilla que se instalarán en la jornada electoral de candidatos a presidentes 
municipales, regidores y síndicos. Huejutla, Tula de Allende, Zimapán y Tulancingo son los municipios que tendrán mayor 

número de casillas para la elección. Este sábado, votarán los consejos municipales, el domingo 10 de abril se desarrollará la 
elección universal libre, directa y secreta, mientras que el sábado 16, decidirán los consejos estatales.  Entre los municipios 

que el próximo sábado escogerán a sus regidores están: Pachuca, Mineral del Monte, San Agustín Tlaxiaca, Epazoyucan, 

Mineral de la Reforma, Tulancingo, Cuautepec, Santiago Tulantepec, Singuilucan, Tepetitlan, Tepeji del Río, Atotonilco de 
Tula, Atitalaquia, Tetepango, Tlaxcoapan, Ajacuba, Huichapan, Tecozautla, Nicolás Flores, San Agustín Metzquititlan, entre 

otros.  El 10 de abril se elegirán a los candidatos para síndicos, presidentes municipales y regidores en los municipios de 
Tulancingo, Tula, Tlahuelilpan, Tepeji del Río, Nopala, Chapantongo, Pacula, Tianguistengo, Agua Blanca, Almoloya, 

Tepeapulco, Tolcayuca, Jaltocan, San Salvador, El Arenal, Chilcuautla y Acatlán. Para el restante será el 19 de abril. 
(Misael Zavala, pág. 11)  

Milenio-Líder de la FUTV pide al PRI candidatura para Tizayuca: Luego de afirmar que divulgará su propuesta de 

gobierno sólo si es abanderado y exigir que sancionen a los aspirantes priistas que han desarrollado actividades 
proselitistas anticipadas y oscuras, el líder taxista y presidente estatal de la Federación de Uniones de Trabajadores del 

Volante (FUTV), David Rufo Navarrete se destapó para Tizayuca. En conferencia de prensa, el líder transportista anunció 

que contenderá por la nominación priista a la alcaldía de Tizayuca, en caso de que su partido determine que le es útil 
políticamente. ―Si el partido determina que le soy útil para este proceso, adelante, pero si elige a otro candidato, me 

sumaré‖, anticipó. El aspirante recalcó que mantendrá en el anonimato su plan de trabajo y lo revelará sólo en caso de ser 
ungido como candidato. ―El proyecto que tenemos lo estamos reservando por si somos el elegido por el partido. No me 

gustaría hablar del proyecto, porque estoy a la espera de que el partido diga quién será el abanderado final. Y de ser eso, 
nos sumaremos y contribuiremos con el candidato que el partido elija‖, insistió. Señaló que su pretensión tiene como 

sustento el trabajo realizado a lo largo de muchos años a favor del Revolucionario Institucional y destacó su liderazgo de 

seis anuarios al frente de la delegación de la FUTV en Tizayuca, además, de sus aportaciones como regidor local. 
―Conocemos los problemas de Tizayuca, podemos ayudar al partido a solucionar el desmedido crecimiento poblacional, 

para que el desarrollo próximo sea de forma ordenada‖, expuso. El dirigente transportista sostuvo que de conseguir la 
candidatura y ganar los comicios del tres de julio, regulará las nuevas unidades habitacionales y exigirá a los constructores 

que emplacen todos los servicios básicos demandados por habitantes que arriban a Tizayuca. Manifestó que es respaldado 

por los líderes de pepenadores de Tizayuca y representantes de organizaciones afines a las confederaciones de 
Trabajadores de México (CTM) y Nacional de Asociaciones Productivas y Sociales (CNAPS), así como sectores de mujeres 

aglutinadas. El líder del la FUTV manifestó sus intenciones de abanderar al PRI en el proceso electoral. (Radamés 
Salanueva, pág. 14) 

El Reloj -  Dirigente de la UFIC golpeó a líder del PRD en Huejutla  - Huejutla.- El dirigente de la Unión de la Fuerza 

Indígena y Campesina (UFIC), Fortunato González Islas, reconoció haber golpeado a Adonaí del Ángel Huertas, presidente 
del Comité Directivo Municipal del PRD en Huejutla, pero dijo respondió a las ofensas que el líder perredista hizo en su 

contra. Manifestó que dicho personaje llegó a las oficinas que tiene en la colonia 5 de Mayo de esta ciudad para prometer a 
sus afiliados proyectos productivos a cambio de que voten a favor de los aspirantes a regidor identificados con el grupo del 

ex edil Marco Antonio Ramos Moguel, lo que indignó a sus afiliados. Refirió que al percatarse del accionar del dirigente del 

PRD, decidió reclamarle dicha actitud, a lo que le respondió con ofensas, al grado de que en plena discusión llegaron a los 
golpes, por lo que sólo se defendió y al hacerlo propinó un puñetazo a del Ángel Huertas, alegando que su accionar fue 

totalmente ―en defensa propia‖. Por su parte, algunas personas a las que les tocó presenciar el incidente dieron a conocer 
que el representante de la UFIC, bajo de una camioneta en compañía de tres sujetos más, cuando el líder del PRD se 

encontraba frente a un preescolar sobre la Avenida Corona del Rosal e la ciudad de Huejutla de Reyes. Manifestaron que 

llegaron al lugar hasta donde se encontraba, se hicieron de palabras con él, lo golpearon a la altura del ojo derecho, 
ocasionándole una lesión sangrante y partieron del lugar, rumbo a la oficina que se ubica cerca de ese sitio. De igual 

forma, se supo que el agredido fue trasladado a un nosocomio para recibir atención médica. Este enfrentamiento se da a 
menos de tres días de que se lleven a cabo las elecciones internas para definir quienes integraran la planilla que habrá de 

registrar el PRD ante las instancias electorales. (Cruz Alberto García Vite, pág. 14) 

EL Reloj - Perredista asegura que el Sol Azteca está lleno de “derechistas” -Ixmiquilpan.- José Manuel Zuñiga dice 
que no buscará ninguna candidatura y reconoce que el PRD al interior está lleno de grupos de derecha, detalló que los 

candidatos no están siendo avalados por la militancia real, puesto que ésta en realidad se encuentra en el frente amplio 
ciudadano donde se está buscando encontrar una plataforma real de expresión ciudadana. ―La oposición no significa estar 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/municipios/M02-9095.htm
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/municipios/M02-9100.htm
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en contra, es propuesta y realmente dar a conocer lo que sucede y en lo que debemos trabajar, estamos consientes que el 

municipio requiere trabajo real pero con los mismos nombres de siempre esto no se puede lograr‖. Hay muchos que 

deseamos tener realmente un Ixmiquilpan que tenga progreso, que haya un avance, que de verdad apliquen los recursos 
en tiempo y forma donde debe hacerse, esta división de clanes familiares sólo hacen que como fuerza política perdamos 

capacidad de transformación, pero existen esas gentes que tratamos de mostrar un Ixmiquilpan que pude ser mediante 
proyectos, prueba de ello fueron los mas de 500 millones de pesos que se bajaron con nuestra gestión, abundó el llamado 

―Profe‖. Sobre el Frente Amplio Progresista dijo que está combinando gente de honestidad y valores con trabajo constante 

y experiencia para poder ofrecer al municipio y sus comunidades realmente avances que transformen para mejorar. El edil 
no señaló nada respecto a sus observaciones las cuales simplemente se limitó a decir que están solventadas y aclaradas, 

sin embargo pocos ven al profesor quien fuera presidente municipal de Ixmiquilpan caminar de forma constante como en el 
pasado. ―Estoy tranquilo, ahora mi meta es el frente amplio progresista, definir los rumbos y proyectar un plan de 

propuesta que beneficie realmente a los Ixmiquilpenses y nos logre sacar del rezago‖. (Daniel Pelcastre, pág. 16) 

La Crónica - Agandalle de dirigentes perredistas por regidurías / Perredistas intentan asegurar a sus familias 
en ayuntamientos - Aunque el discurso de los distintos actores del Partido de la Revolución Democrática (PRD) es 

condenar y señalar a los supuestos regímenes caciquiles que ha encabezado el Revolucionario Institucional (PRI), existen 
lazos sanguíneos en los personajes que obtuvieron su registro como precandidatos a regidores para los 84 municipios. En 

base a las listas publicadas en la página de Internet del sol azteca, se puede constatar que existen algunas familias 

emanadas de ese partido y que buscan mantener su coto de poder al interior de los cabildos en sus respectivos municipios 
de origen. Tal es el caso de la familia de los Cornejo Barrera, por ejemplo, Luciano fungió como presidente municipal de 

Tezontepec de Aldama, ex dirigente estatal del PRD y ahora diputado federal por suplencia de candidato a la gubernatura 
de Nayarit, Guadalupe Acosta Naranjo. Su hermano, Moisés Cornejo Barrera también presidió el ayuntamiento de 

Tezontepec de Aldama, además de haber presentado su candidatura a diputado local por su distrito durante la pasada 
jornada electoral. A la lista, se suma una presunta hermana, María Elisa Cornejo Barrera, quien ahora es la precandidata a 

regidora suplente por el ayuntamiento de Ajacuba. La familia Sánchez Chino, también ha buscado su sustento en la política 

mediante cargos de elección popular y de designación en la administración pública, tal es el caso de Erick Sánchez Chino, 
precandidato a regidor propietario en Mineral de la Reforma, fue integrado en las listas de los diputados locales 

plurinominales de la elección pasada, además de haber sido regidor propietario en Pachuca durante el trienio 2006 – 2009. 
Además, sus hermanas, Iris Selene Sánchez Chino y Karen Mariel Sánchez Chino, están registradas como precandidatas a 

regidoras propietarias para Pachuca y Mineral de la Reforma, respectivamente. Los tres actores perredistas son hijos de la 

ex diputada local, Hilda Chino Soni, quien además fungió como regidora por Pachuca y participó en la dirigencia estatal del 
PRD por algún tiempo. El ahora aspirante a candidato a presidente municipal por Ixmiquilpan, Juan Ortiz Simón, se haría 

acompañar de dos de sus hermanos al interior del cabildo, Lidia Ortiz Simón y Martín Ortiz Simón, quienes se encuentran 
inscritos para el cargo de regidores suplentes. María Xóchitl Ordaz Olivier, hermana de la ahora diputada local por el distrito 

de Pachuca Poniente, Sandra María Ordaz Olivier, es la precandidata regidora propietaria por el municipio de Mineral de la 

Reforma; mientras que el sobrino de Cuauhtémoc Fernández Hernández, Víctor Javier Carbajal Fernández es aspirante a 
regidor suplente por Pachuca. (Enrique Juárez, pág. 03) 

La Crónica - Aspiración de Xavier Berganza no termina tras rompimiento de alianza - Yo no tengo duda alguna 
de que participaré en la contienda electoral para ganar la presidencia municipal de donde soy originario, de Tulancingo, ya 

que dicha aspiración es algo que siempre he considerado en mi trayectoria política, confirmó el senador por Convergencia, 

Francisco Xavier Berganza Escorza. De acuerdo a las pasadas declaraciones del dirigente estatal del Partido Convergencia, 
Luis Gerardo Ize Malaise, quien enunció que, luego de que no se formalizara la alianza con los partidos de la Revolución 

Democrática (PRD), Acción Nacional (PAN) y del Trabajo (PT), podrían cambiar las aspiraciones del senador, Berganza 
Escorza señaló que esto ya no sería así. ―Sí vimos que cambiaba el panorama totalmente en Tulancingo cuando no se 

formó la coalición entre los cuatro partidos de oposición, pero después de analizarlo, vemos que sí existe la oportunidad de 

ganar y vamos a intentarlo‖. En entrevista para La Crónica de hoy en Hidalgo, el senador de partido naranja confirmó que 
solicitará la licencia respectiva a su cargo para poder ser elegible en el proceso interno y electoral para poder acceder a la 

alcaldía de Tulancingo. (Enrique Juárez, pág. 03) 

Criterio- Insiste Nueva Alianza, castigo por filtración- El partido Nueva Alianza exigirá que el gobierno estatal 

cumpla con las indagaciones judiciales que permitan esclarecer y castigar a los responsables de haber "filtrado documentos 

dolosos" que afectaron a maestros al calificarlos de aviadores. El partido Nueva Alianza exigirá que el gobierno estatal 
cumpla con las indagaciones judiciales que permitan esclarecer y castigar a los responsables de haber "filtrado documentos 

dolosos" que afectaron a muchos maestros al calificarlos de aviadores. Fernando Flores Pérez, dirigente estatal de ese 
instituto político, dijo que los abogados visitaron al agente del Ministerio Público para saber los avances de la denuncia que 
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presentaron "y no tiene ningún avance". Justamente ese "tortuguismo", consideró, ha provocado la impunidad que tanto 

lastima a la sociedad, la cual en respuesta se aleja y ha dejado de creer en los gobiernos. "Hay un divorcio creado por esas 

omisiones, lo que hace que nadie creamos en los gobiernos", acotó. Además, planteó que tiene muchas esperanzas en que 
este naciente gobierno cumpla con las expectativas que ha despertado entre la sociedad y "castigue a la que fuera 

secretaria de la SEPH (Rocío Ruiz de la Barrera) y al subsecretario (Fermín Garrido)", por el daño moral que provocaron a 
muchos profesores. La autoridad, en este caso, deberá mostrar quién efectivamente fue el responsable de que fuera 

publicada, en las páginas de la SEPH, una lista de comisionados con información "amañada sólo para desprestigiar a 

muchos profesores que tienen una trayectoria limpia y de servicio". Desdeñó que en algún momento aceptaran que 
mediante alguna negociación se pudiera evitar más el asunto legal en torno al caso de los llamados "aviadores", porque 

aseguró que no permitirán que haya impunidad, "sobre todo cuando se afectaron muchas personas y el hecho que hayan 
utilizado las instituciones para desacreditar a quienes están encargados de formar a las nuevas generaciones". 

Es una obligación civil y moral evitar que esto suceda, sobre todo cuando hay un "divorcio entre la sociedad y las 
instituciones que debe ser replanteado como algo urgente de solucionar". Ya dentro de su relación con el Partido 

Revolucionario Institucional, dijo Fernando Flores que es institucional y lleva muy buen curso, aunque en este momento 

cada quien esté dedicado a cumplir con la selección de sus candidatos. Dijo que en el caso de los seis municipios en donde 
encabezan, Nueva Alianza tendrán al presidente propietario, al suplente, al síndico propietario y suplente y algunos 

regidores dependiendo del municipio. Fernando Flores planteó, para concluir, que esperan alcanzar 17 triunfos de manera 
coaligada al igual que los seis que encabezan en sus ligas con el Revolucionario Institucional y el Verde Ecologista. 

(Jorge Martínez Pag.10) 

Criterio- Acomodan secretarías en CDE del tricolor- El Partido Revolucionario Institucional (PRI) terminó de 
formalizar sus cuadros directivos para enfrentar en equipo las elecciones para presidentes municipales, dijo Omar Fayad 

Meneses, presidente del Comité Directivo Estatal. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) terminó de formalizar sus 
cuadros directivos para enfrentar en equipo las elecciones para presidentes municipales, dijo Omar Fayad Meneses, 

presidente del Comité Directivo Estatal. La separación de Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira, de la Secretaría de Gestión 

Social, para sumarse al equipo de gobierno de Francisco Olvera Ruiz, dejó acéfala esa instancia, que fue ocupada desde 
ayer por Georgina Mondragón Reyes. El también diputado federal Fayad Meneses reconoció el trabajo que ha realizado 

Mondragón Reyes durante muchos años en las filas del Revolucionario Institucional. Al igual, anunció la llegada de Jonás 
Reyes Oropeza a la titularidad del Movimiento Territorial, mismo que anteriormente manejaba Héctor Fragoso, quien 

también ya desempeña otros cargos del orden público. Mientras tanto, dijo Fayad se analiza la postulación del nuevo titular 

de la Secretaría de Prensa y Propaganda, luego que Benigno Cerdeira fuera invitado a participar en una oficina 
gubernamental. Además, el líder estatal tricolor planteó que la elección será a partir de acuerdos y análisis de perfiles, 

además que cuenten con la experiencia suficiente para enfrentar una elección municipal tan difícil como la que se 
encuentra en puerta. En cuestión de días se podrá conocer al nuevo responsable, que será elegido dentro de una lista de 

cinco aspirantes. Una vez concluido este paso, dijo, queda completo el equipo que de tiempo completo enfrentará las 

dificultades que se presenten durante las elecciones del próximo 3 de julio, en donde se habrán de renovar los 84 
ayuntamientos. Finalmente, indicó que en este momento se podría decir que cuentan con un equipo sólido y de muy buen 

perfil competitivo que seguramente saldrá avante en el proceso electoral de renovación de ayuntamientos. (Jorge 
Martínez Pág. 10) 

Criterio-Uficista golpea a líder del PRD- González Islas respondió a las agresiones de Adonay del Ángel, en Huejutla El 

líder de la UFIC en la Huasteca y aspirante a una regiduría, Fortunato González Islas, golpeó, en plena vía pública, al 
presidente del Comité Directivo Municipal del PRD en Huejutla, Adonay del Ángel Huertas, debido a que este último 

intentaba comprar votos para favorecer a candidatos a regidores del grupo Moguel. González Islas, en entrevista con 
Criterio, reveló que él se encontraba con un grupo de compañeros identificados con la UFIC y originarios de la comunidad 

Tacuatitla, cuando sorpresivamente llegó el dirigente del PRD en Huejutla y les prometió dinero y un proyecto, a cambio de 

que favorecieran el próximo sábado a sus ―gallos‖ y así queden como regidores. Sin embargo, dijo el líder de la UFIC, al 
intentar pedirle una explicación a del Ángel Huertas, respecto a la situación que había acontecido minutos antes en su 

oficina, éste le comentó que ―ya no me siguiera metiendo en los asuntos internos del partido, por lo que inmediatamente 
me lanzó un puñetazo, por lo que yo contesté a la agresión‖, aseveró. ―Yo no voy a dejar, de ninguna manera, que antes 

de la elección interna del sol azteca -a celebrarse el próximo sábado aquí en Huejutla, cuando los consejeros elijan a los 
candidatos a una regiduría en la próxima contienda municipal- que los hermanos Ramos Moguel impongan a su gente en 

estos puestos‖, manifestó. Explicó que mantendrá constante vigilancia en este proceso de selección, pues seguramente el 

presidente del Comité Directivo del PRD, Adonay del Ángel, intentará comprar con dinero y proyectos productivos a la 
gente perredista, para que emita su voto a favor de los candidatos a regidores que más le convengan. Trascendió que 

después de los hechos que se dieron entre estos dos perredistas, del Ángel Huertas fue trasladado por familiares y amigos 
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a la clínica del ISSSTE, donde fue atendido. Ahí se valoró su estado de salud, ya que presentaba múltiples golpes, resultado 

de la riña que mantuvo con Fortunato González. Además, el hermano del Adonay del Ángel Huertas, su hijo y el ex alcalde 

de Huejutla, Marco Antonio Ramos Moguel, se trasladaron a la agencia del Ministerio Público de Huejutla, donde 
levantarían una denuncia penal contra el líder de la UFIC, Fortunato González Islas, por lesiones y golpes. (Rubén Juárez 

Pág. 10) 

El Sol de Hidalgo- Pachuca... los aspirantes-Pachuca, Hidalgo.- Cuatro priistas han sido considerados como posibles 
aspirantes a la candidatura del PRI a la Presidencia Municipal de Pachuca, mismos que han expresado si tienen intenciones 

y las razones que los motivan a pretender gobernar la ciudad capital. Aquí una recapitulación de lo que Ojo: Política ha 
publicado, en vista a la elección municipal del próximo 3 de julio. ESÚS: EL DON DE SERVIR Con un excelente desempeño 

como director general del Sistema DIF Hidalgo, Jesús Antón de la Concha cierra un nuevo ciclo en su vida. El reconocido 
empresario pachuqueño ha mencionado, en reiteradas ocasiones, su intención de seguir formando parte de la 

administración pública. "El interés por seguir sirviendo a la gente es intenso. Creo que nada se compara con el contacto 

directo con la población". El nombre de Jesús Antón comenzó a circular en los medios de comunicación como una 
posibilidad del Partido Revolucionario Institucional a fin de contender por la alcaldía de Pachuca. "Es un honor que te 

mencionen. Quiere decir que la labor que realizaste tuvo efectos y son analizados por los medios de comunicación, a tal 
grado de verte como una posibilidad real. Eso es algo que te llena. Creo que es reconfortante que se haya notado lo que 

hicimos dentro de la administración pública". ALFREDO: EXPERIENCIA EN GESTIÓN Alfredo Bejos Nicolás agradece las 

menciones entre los probables candidatos del PRI al Ayuntamiento de Pachuca y afirma que sería un honor desempeñarse 
como presidente municipal, ámbito que no le es ajeno, particularmente porque fue munícipe en el trienio 1997-2000 y 

conoce de la gestión de recursos.. No obstante, al hablar del futuro político, con miras a la elección municipal del próximo 3 
de julio, expresa: "La decisión corresponde a mi partido, el Revolucionario Institucional. Si no soy el afortunado en 

abanderar al PRI, me sumaré a quien logre la candidatura". Y agrega: "No es la primera ocasión que se me menciona para 
esa candidatura. Sería un honor porque nací y vivo en Pachuca, al igual que mi familia. Mis padres son comerciantes desde 

hace 60 años y toda mi trayectoria política la he realizado en la capital del estado". PABLO: LA OTRA VISIÓN Aunque no ha 

sido miembro activo de un partido político y con actividad en la administración pública, Pablo Mahuad Pontones, conocido 
empresario de Pachuca y actual secretario de Desarrollo Económico, igualmente es considerado como posible aspirante a la 

precandidatura del PRI a la Presidencia Municipal Pachuca. "No me promuevo y conozco algunos de los nombres que en las 
últimas fechas han venido circulando; se trata de personas con amplia trayectoria y experiencia en el ejercicio público, así 

como con capacidad en el tema de la política". Atajando consideraciones adversas, reconoce: "Efectivamente, no me 

considero entre los más fuertes, pero sí creo que con mi experiencia diversa podría aportar alguna visión o punto de vista 
diferente al común de lo que se maneja entre las personas que exclusivamente han tenido una experiencia política". 

ELEAZAR: LAS CIRCUNSTANCIAS Eleazar García, presidente de la Coparmex Hidalgo, habla de su responsabilidad 
empresarial, donde se le reconocieron, públicamente, grandes resultados, y también su futuro, pues se dice que pudiera 

ser candidato a la Presidencia Municipal de Pachuca. "Sí, lo he escuchado. Incluso hay gente, cercana a mí, que me ha 

preguntado. La verdad, me sorprendo". Respecto a que si le gustaría tal distinción, manifiesta: "Confieso que no estaba en 
mi proyecto de vida. Ni siquiera lo había pensado, mucho menos comentado. Sin embargo, Dios te pone un camino y las 

circunstancias. Uno tiene que ser sensible y conocer su realidad", indica. Y admite: "Soy un hombre apartidista. No tengo 
filiación con ningún instituto político. Participé con Raymundo Lazcano en el Instituto Político Empresarial, pero en mi 

calidad de empresario, nada más". (Redacción Ojo Política) 

El Sol de Hidalgo- Bancadas miden fuerzas- Pachuca, Hidalgo.- En una sesión donde participaron siete diputados, en 
asuntos generales, con los temas del Día de la Salud, Leona Vicario y el natalicio de Emiliano Zapata, las fracciones 

parlamentarias finalmente midieron fuerzas y la mayoría priista, con Nueva Alianza y Partido Verde, votó contra una 
propuesta hecha por el diputado plurinominal panista Damián Sosa, en relación con crear, sin previo análisis, una comisión 

especial para auditar la Secretaría de Salud. A las 11 de la mañana inició la sesión con la aprobación de dos acuerdos 

económicos, éstos sí logrados por unanimidad, que sancionaban la creación de las comisiones especiales que se dedicarán 
a redactar el Proyecto del Reglamento de la ley Orgánica del Poder Legislativo en Hidalgo y otra para el Proyecto de Ley de 

Ejecución de Penas. Ya en Asuntos Generales, se registraron siete diputados. Hemeregilda Estrada Díaz (PRD) y Luis 
Alberto Marroquín Morato (PRI) hablaron en tribuna del Día Internacional de la Salud; Martín Pérez Sierra (PRI), Julián 

Meza Romero (PRD) y Arturo Aparicio Barrios (PT) sobre el aniversario luctuoso de Emiliano Zapata. En tanto, Sandra María 
Ordaz Oliver (PRD) expuso algunas propuestas para la creación de la Gaceta Parlamentaria, y Damián Sosa (PAN) planteó 

la necesidad de crear, sin previo análisis, una Comisión responsable de practicar una auditoría a la Secretaría de Salud de 

Hidalgo con objeto de conocer con qué cuenta y lo que necesita para atender a los hidalguenses.. De este último punto, la 
diputada priista Emilse Miranda, en tribuna, reconoció algunas necesidades señaladas por Damián Sosa; subrayó los 

avances en el sector salud en los últimos años, y precisó que si faltan doctores especializados en hospitales regionales, es 
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porque a éstos les gusta ejercer en las ciudades. Por ello, Emilse Miranda propuso que se promueva la especialización de 

los doctores generales que están en las regiones a propósito de que como especialistas permanezcan en sus lugares de 

origen y sirvan a los pacientes. Con ello, dijo, los enfermos ya no serían canalizados a Pachuca. Posteriormente, por 
desconocimiento, el diputado Adrián López Hernández (Panal), que se desempeñaba como presidente de la mesa directiva, 

mandó la proposición de la auditoría a comisiones, cuando debía ponerla a votación ante el pleno, lo cual finalmente 
ocurrió. La propuesta fue desechada por mayoría, pero sí será analizada. Posteriormente, Vianey Lozano Rodríguez (Panal) 

habló de Salud y Educación. DENUNCIAN A JEFE POLICIACO Por otra parte, a mitad de la sesión, ciudadanos de Tizayuca 

solicitaron una audiencia con diputados a fin de demandar la destitución del director de Seguridad Pública de su municipio, 
alegando que hay decenas de casos registrados por abuso policiaco, mismos que, aseveraron, son solapados por el alcalde 

Marcelino Rojas Flores. Uno de los agraviados, Juan Antonio Alvarado Aparicio, de 38 años, denunció que fue golpeado por 
policías municipales en la comandancia, el 2 de marzo, causándole lesiones, y ahora los agentes dicen que él se aventó de 

la patrulla. Aseveró que sólo quiere que le paguen gastos médicos y el sueldo que ha perdido por dejar de trabajar. El 
agraviado era acompañado por las regidoras Alejandra Aguilar Garfias y Martina Villalpando Hernández, así como por Delia 

Palma Ferrer, quienes manifestaron que han registrado cerca de 100 abusos policiacos desde que inició el trienio de 

Marcelino Rojas. Señalaron que de estos hechos tienen conocimiento tanto el director colmo subdirector de la Policía 
Municipal, Fernando García Escajadillo y Héctor Alvarado Rico, respectivamente, considerando que son solapados por el 

presidente municipal Marcelino Rojas. Los inconformes fueron atendidos por una comisión de diputados, entre ellos la 
priista Liliana Oropeza, quien informó que será hasta el próximo lunes cuando haya un nuevo diálogo con los vecinos a fin 

de conocer detalladamente su inconformidad contra los jefes policiacos. (Redacción Ojo Política) 

El Sol de Hidalgo- Renunció Pascual a su cargo- El Gobierno del Estado de Hidalgo informó que Pascual Cervantes 
Ojeda presentó su renuncia al cargo de coordinador general de Comunicación Social.  En el documento señala el carácter 

irrevocable de su decisión y reconoce como un alto honor haber pertenecido al equipo del mandatario hidalguense 
Francisco Olvera. Pascual Cervantes fue invitado por el entonces gobernador electo, José Francisco Olvera Ruiz, a participar 

dentro del denominado Equipo de Transición, como jefe de la Unidad de Información Pública, cumpliendo la 

responsabilidad que se le encomendó. Al asumir el cargo de gobernador constitucional del estado, el mandatario 
hidalguense le hizo llegar la respectiva invitación a Cervantes Ojeda a fin de continuar como coordinador general de 

Comunicación Social, mismo que ocupó hasta el 6 de este mes. (Redacción Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Síntesis-Buscan detectar errores Exhibe IFE la lista parcial de electores: Luego de cerrar el pasado 14 de marzo, 

el periodo de solicitud y rectificación de datos de la credencial para votar con fotografía, el Instituto Federal Electoral inició 

desde el primero de abril la fase de exhibición del listado nominal, donde deben aparecer los nombres de quienes hicieron 
los trámites en los módulos. La finalidad de poner a la vista de la población en general estas listas es para que comparen 

sus datos personales con los del listado, además de verificar primero que aparecen en las mismas, con el propósito de que 
se haga la solicitud respectiva de rectificación de datos que deben de coincidir entre el listado y la credencial de elector, 

aseguró la vocal ejecutiva del Registro Federal de Electores, Ana Alicia Hoyo Chalit. "Este periodo termina el 14 de abril y 

es para ver que aparezcan en la lista nominal y que sus datos sean los correctos, porque el Instituto Federal Electoral de 
Hidalgo va garantizar que si hay algún error por parte nuestra, lo corrijamos antes de que generemos la impresión de la 

lista final, que servirá para el día de las elecciones municipales el 3 de julio". Así también, afirmó que al día siguiente, el 15 
de abril, termina también el plazo para que todas aquellas personas que hicieron el trámite de la credencial puedan 

recogerla, ya que de lo contrario no van a poder participar en los comicios a ediles aunque cuenten con una credencial 
reporta-da como extraviada. "No van a poder votar porque en el momento en que se hace el trámite se es excluye de la 

lista nominal y no se les vuelve a incluir hasta que recojan su documento, por lo que es en este momento en el que deben 

pasar por ella ya que solamente quedan dos semanas para que puedan tener la identificación en sus manos y de esa 
manera hacer que el IFE los incluya en la lista nominal". Por último Hoyo Chalit, afirmó que estas acciones son parte de las 

actividades que le corresponde a la delegación del IFE, realizar para los comicios del 3 de julio, además de que inician la 
preparación del padrón que debe estar lista antes de los comicios. (Jaime Arenalde, pág. 4) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Humberto Veras repite como rector de la UAEH: Arropado por cerca de mil 500 estudiantes preparatoria y 

personal administrativo, Humberto Veras Godoy se registró como único candidato a la rectoría de la Universidad Autónoma 
del Estado de Hidalgo (UAEH), con lo que se perfila para ser designado el día de hoy como el nuevo rector para el periodo 

2011-2017. Después de su registro ante la Comisión de Gobierno de la UAEH, Veras Godoy señaló que uno de los 
propósitos de su plan de trabajo, es dejar las bases para que en 25 años la máxima casa de estudios de Hidalgo esté 
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ubicada entre las 500 mejores universidades a nivel mundial, además de contar con los indicadores nacionales e 

internacionales que permitan el desarrollo de todos sus estudiantes. ―Tenemos que plantearnos en una visión a largo plazo, 

para que en 2035 sea reconocida entre las primeras 500 universidades a nivel mundial y que tenga la posibilidad de tener 
los indicadores nacionales e internacionales para el desarrollo y beneficio de los estudiantes de la Universidad Autónoma 

del Estado de Hidalgo. Los retos son grandes pero tenemos muchas posibilidades de hacerlo, hoy hay mucha gente valiosa, 
mucha gente que está comprometida con la Universidad, que está comprometida con el trabajo‖. Por último, confió que 

con la llegada de Francisco Olvera Ruiz al gobierno del estado, la Universidad Autónoma de Hidalgo tendrá una nueva 

etapa, ya que el ex alcalde de Pachuca siempre ha buscado. ―Yo creo que el gobernador actual, Francisco Olvera Ruiz, es 
un universitario que entiende a los universitarios, que ha buscado siempre la mejor posición para la Institución y yo estoy 

seguro que la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo con este nuevo gobierno y con la posibilidad de contar con un 
plan de desarrollo que está empatado al programa de trabajo del gobierno del estado‖. (Jonathan Orozco, pág. 15) 

El Reloj - Ampliarán cobertura con Programa Estatal de Salud - El secretario de Salud de Hidalgo, Pedro Luis Noble 

Monterrubio, presentó el Programa Estatal de Salud, en el cual establece una serie de compromisos entre los que destacan 
los servicios de salud a la gente y así poder brindarles una atención digna y oportuna; ampliar la cobertura médica con más 

programas y acciones encaminados a crear mayores condiciones de equidad, inclusión y accesibilidad para toda la 
población hidalguense, además de continuar la mejora en infraestructura hospitalaria. El secretario de salud precisó que 

actualmente se encuentran en la parte del diagnostico y conocimiento de los proyectos de la secretaria, así como de las 

debilidades y fortaleces del sector, para dar dinámica a las demandas de la población, todo los dio a conocer en el marco 
del Día Mundial de la Salud. Afirmó que se continuarán los programas de vigilancia epidemiológica, vacunación, atención a 

niños y adolescentes, cáncer en mujeres y hombres, salud bucal, salud mental, violencia intrafamiliar, equidad de género, 
prevención del sida (síndrome de inmunodeficiencia adquirida), detección de focos rábicos en animales, métodos 

anticonceptivos y promoción, además de más infraestructura hospitalaria, entre otros. ―Programa Estatal de Salud que hoy 
es presentado, tienen como objetivo principal fortalecer al sector y dar la atención que la población demanda, con la visión 

de mayor alcance y el bienestar de más oportunidades de desarrollo en cuanto a salud se refiere‖, afirmó el titular. Dijo 

que hoy se encuentran en la dinámica de evaluación del sector, por lo que la presente administración, se compromete de 
forma responsable dar resultados para la preservación de la salud, ya que es la base del desarrollo y fortalecimiento de la 

población. Por último, afirmó que se tienen grandes retos, pero con la participación de instituciones del sector y de la 
sociedad civil, así como con la gestión, ―se dará solución a cada uno de los objetivos trazados. (Yina Bautista, pag. 

Principal) 

La Crónica – Presidirá Olvera Ruiz Coplader en la región Tula – Tepeji -  Durante la primera gira por el estado como 
gobernador constitucional del estado, José Francisco Olvera Ruiz realizará una visita de trabajo en los municipios de Tula 

de Allende y Tepeji del Río. La gira por esta región iniciara en punto de las once horas en Tepeji, ahí presidirá. el Comité de 
Planeación para el Desarrollo Regional (Coplader). del V distrito, ahí acudirán presidentes municipales de la zona y 

autoridades locales de las diferentes colonias y comunidades de este lugar, posteriormente se trasladara vía terrestre a la 

comunidad de San Buena Ventura para poner en marcha las obras de rehabilitación de la carretera principal de esa 
localidad. Ya pasado el medio día estará en la ciudad de los atlantes, para la instalación Coplader del distrito IV, el objetivo 

de estos eventos es que se integre un comité para impulsar la coordinación entre los municipios para coadyuvar en el 
Desarrollo regional así como en el fortalecimiento del Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016 y a la formulación de programas 

y acciones de alcance regional. Al evento acudirá Alberto Meléndez Apodaca, secretario de Planeación, los presidentes 

municipales del distrito electoral, Diputados federales y locales de esta región, además de autoridades auxiliares de la zona, 
comisariados ejidales y representantes de instituciones educativas. Para las dos de la tarde se prevé que el gobernador de 

el banderazo de inicio de la rehabilitación de la carretea Tula-Michimaloya en su primera etapa, una de las obras más 
solicitadas de aquella comunidad en el municipio. (Francisco Reyes, pág. 05) 

Criterio-Va Olvera por pacto social en seguridad- Promoverán la participación en seguridad: PED- El proyecto de plan 

de desarrollo dice que 10 municipios concentran 70 por ciento de la actividad delictiva De acuerdo al anteproyecto del Plan 
Estatal de Desarrollo en Pachuca, Tulancingo, Tula, Ixmiquilpan, Tizayuca, Mixquiahuala, Actopan, Huejutla de Reyes, 

Tepeapulco y Mineral de la Reforma, se genera 70 por ciento de los delitos denunciados en la entidad. Por lo tanto, el 
gobierno del estado propone que la Secretaría de Seguridad Pública promueva la participación de la sociedad civil, con el 

fin de prevenir y encontrar soluciones conjuntas ante estos problemas. Además, de acuerdo con el documento, las 

instituciones de seguridad pública municipal y los mecanismos de coordinación, se informa que serán reestructurados para 
homologar los procedimientos de operación y actuación policial que garanticen la vigencia del Estado de derecho. Con esto 

se recalca que se estará fortaleciendo también el sistema de reclutamiento, selección, formación y escalafón del personal, 
el equipamiento y los aspectos presupuestal y salarial de las distintas corporaciones a efecto de ampliar la cobertura y 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/primera/l01-9070.htm
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calidad de la Seguridad Pública. Y es que, argumenta el proyecto, la delincuencia organizada, ―con su amplia capacidad 

económica y corruptora‖, ha logrado vulnerar las instituciones de procuración e impartición de justicia y las corporaciones 

policiales de la entidad, a pesar de los avances registrados en materia de seguridad pública. Como ejemplo, señal que 
existe evidencias de que varias escuelas en la entidad se están constituyendo en zonas de alto riesgo por la proliferación de 

las actividades del narcotráfico. Se puede observar en la información presentada hace unos días por el gobernador 
Francisco Olvera Ruiz, que esto ha sucedido especialmente en ciudades que ya han sido focalizadas, tales como Tula, 

Tulancingo, Apan y Tepeapulco. También se destaca que en estos lugares se han registrado actos de bandas que molestan 

a los alumnos y que frecuentemente agreden a los estudiantes, ante la insuficiencia de policías para vigilar los centros 
educativos. Respecto al tema de Efectividad en la Seguridad Pública, se establece que los cuerpos policíacos municipales 

realizan labores importantes de prevención de los delitos debido a su cercanía con la realidad de la comunidad. Cabe 
resaltar que en el país los policías municipales representan aproximadamente 38 por ciento de la fuerza policial y 63 por 

ciento en la entidad. En la página 117 se plasma que el funcionamiento de las instituciones de seguridad pública municipal 
y los mecanismos de coordinación serán reestructurados para homologar los procedimientos de operación y actuación 

policial que garanticen la vigencia del Estado de derecho. Por esa razón se reitera que desde hace nueve años el Instituto 

de Formación, Actualización y Capacitación en Seguridad Pública, ha impulsado un conjunto de programas y actividades 
tendientes a profesionalizar a los cuerpos de seguridad pública del estado. (Ommar Ayala. Pág. 4) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Confirman brote de varicela en Tulancingo: La Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH) confirmó la aparición de 
dos brotes de varicela en el Valle de Tulancingo, donde ya se registraron 146 casos. La subsecretaría de Salud, Ana María 

Tavarez Jiménez, refirió que los brotes han afectado a alumnos de las escuelas primarias Martín Urrutia Ezcurra de 

Santiago Tulantepec, en donde se detectaron 93 casos; y Benito Juárez García de Tulancingo, donde ya se identificaron 53 
contagios, por lo que en forma conjunta con la comunidad educativa se tomó la decisión de suspender las clases para que 

los niños permanezcan en su domicilio, a fin de cortar la cadena de transmisión; se recomendó a los padres de familia 
notificar de cualquier síntoma de la enfermedad al personal de las unidades médicas más cercanas para darles atención y 

seguimiento. En Pachuca, se reporta la posible aparición de casos en la escuela Reyes-Heroles en la colonia Felipe Ángeles, 
pero aún no se han confirmado que sean de varicela. ―Estamos concluyendo la investigación en cuanto tengamos los 

resultados, estaremos informando, pero enfatizamos que aunque estamos investigando las acciones preventivas son 

fundamentales, en el momento en que nos hacen cualquier reporte se llevan a cabo las acciones para evitar la 
propagación‖, dijo. Tavarez Jiménez aceptó el número de casos confirmados es mayor al que los que se presentaron en el 

mismo periodo del año pasado, aunque dijo que este fenómeno se presenta cada cuatro años y que los brotes están 
controlados. ―Son más que el año pasado, según estudios mundiales cada cuatro o cinco años hay un incremento en el 

número de casos, hace cuatro años el comportamiento tuvo un incremento. La varicela es una enfermedad benigna 

causada por virus, pero tiene la condición de que se transmite muy fácilmente, cuando un niño empieza a contagiar pasa 
que aún no presenta síntomas, las lesiones en la piel, por eso insistimos que el filtro escolar es la medida‖, explicó. 

―Estamos atentos a los reportes que nos hacen las escuelas, a revisar clínicamente que corresponda a esta enfermedad y 
nos reunimos con la comunidad educativa, padres de familia y profesores, y explicarles cómo ponernos todos de acuerdo 

para evitar que la propagación se extienda‖. ―Afecta una sola vez a las personas, cuando se tienen dificultades respiratorias 

hay que tener cuidado en tres puntos, uno el evitar el contacto directo con la persona y sobre todo la higiene de las manos, 
porque las secreciones de las vías respiratorias son un medio para transmitir la enfermedad, la otra tiene que ver con los 

aspectos de higiene personal, y si tienes a un enfermo, a este caso hay que mantenerlo separado de los miembros que no 
han tenido varicela para evitar que puedan enfermarse, la varicela afecta a todas las edades cuando no se ha padecido‖, 

recomendó. Recordó que la enfermedad inicia con fiebre moderada, malestar general, erupción cutánea que evoluciona a 
lesiones vesiculares que duran entre tres o cuatro días, causan comezón que con el rascado pueden romperse , con 

probabilidad de infectarse si se contaminan. El periodo de contagio puede ocurrir hasta cinco días antes del inicio de los 

síntomas y persistir por cinco días después de su desaparición. El paciente requiere de atención médica y reposo. Lo 
anterior fue informado al terminar la presentación del ante proyecto del Plan Estatal de Desarrollo en materia de salud, 

evento presidido por titular de la SSH, Pedro Luis Noble Monterrubio, en el marco del Día Mundial de Salud. Acompañado 
de los Subsecretarios de Salud Pública, Prestación de Servicios y Administración y Finanzas, así como de los funcionarios de 

la Secretaría de Salud, el Secretario Noble Monterrubio manifestó que este anteproyecto representa la visión general para 

brindar a la población una mejor atención médica. Entre los ejes de trabajo del documento final estarán la implementación 
de mejores sistemas organizacionales de la dependencia. (Gustavo Godínez, pág. 08) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Refuerza Chong a PRI: El ex Gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, será el nuevo delegado del 

PRI en el Estado de México. Osorio Chong dejó el 1 de abril la gubernatura. Es un político cercano a Elba Esther Gordillo, 

cuyo partido Nueva Alianza irá junto con el PRI y el PVEM con Eruviel Ávila como candidato. Acompañando al ex 
Mandatario llegarán al Estado de México Eugenio Ímaz, ex Secretario de Planeación en Hidalgo; David Hernández, quien 

fue Secretario de Agricultura; Cuauhtémoc Ochoa, ex Secretario de Obras, y el que fue secretario particular de Osorio 
Chong, Alejandro Márquez. También habrá relevo en la dirigencia estatal. Ricardo Aguilar se irá al PRI Nacional y en su 

lugar se queda Luis Videgaray, coordinador de la campaña. (Redacción) 

Milenio-Alianza, en manos del PRD nacional: El PRD en el Estado de México dejó en manos del Consejo Nacional, 
Andrés Manuel López Obrador, Alejandro Encinas y Marcelo Ebrard la muerte de la alianza electoral con el PAN. Ayer, el 

Consejo Estatal perredista avaló por mayoría simple de 158 contra 92 votos y 12 abstenciones —de consejeros cercanos a 
Marcelo Ebrard—, el convenio de coalición con PAN, PT y Convergencia. Luis Sánchez, líder del perredismo estatal, llamó a 

Ebrard, López Obrador y Encinas, así como al Consejo y la dirigencia nacionales a ―respetar la decisión suficientemente 

mayoritaria de los perredistas del Estado de México y las más de 250 mil personas que participaron en la consulta 
ciudadana, a respetar la democracia‖. Al inicio de la sesión del Consejo Estatal, que duró menos de una hora, Sánchez 

acusó que sin alianza, desde el PRI ―es claro que enfilarán sus huestes para arrebatarnos Michoacán y habremos de 
propiciar involuntariamente el asalto al Distrito Federal, bastión del PRD‖. Sostuvo que ―las alianzas electorales necesarias 

son circunstanciales y representan un paso adelante para lograr la transición democrática‖. Estableció que en el Estado de 
México ―se juega el destino de la democracia en el país‖. Por su parte, el senador Héctor Bautista advirtió que en el 

Consejo Nacional ―se verá quiénes son los que le van a abrir la puerta al PRI en el Estado de México, Michoacán y el 

Distrito Federal y de paso a Enrique Peña Nieto a la Presidencia de la República‖, al asegurar que las instancias estatales 
ratificaron el sí a la alianza con Acción Nacional. En ese órgano, agregó, ―si se requieren las dos terceras partes y ahí cada 

quien debe hacer responsable de sus actos. Marcelo Ebrard es un contrapeso y deberá tomar en cuenta la consulta y fijar 
una posición política, y si no habría que preguntar quiénes precipitarán la caída electoral del PRD‖, advirtió. El bloque del G-

8, encabezado por el diputado federal de Izquierda Democrática Nacional, Rosendo Marín, y Horacio Duarte, dirigente del 

Grupo de Acción Política, aseguró que la alianza con el PAN ―está muerta‖, porque no logró en la instancia estatal la 
votación de las dos terceras partes, lo que también ocurrirá en el Consejo Nacional que lo decretará en definitiva. ―Lo que 

se votó no alcanzó las dos terceras partes, pero la decisión última la toma el Consejo Nacional‖, dijo Rosendo Marín, 
aunque no precisó qué artículo establece el mecanismo de votación. Luis Sánchez aseguró que una consulta a la Comisión 

Estatal de Garantías determinó que sólo se requería una mayoría simple para avalar el resolutivo que proponía la coalición 
electoral con PAN, PT y Convergencia. El representante de PRD ante el Instituto Electoral en la entidad, Marcos Álvarez, 

señaló que la jurisprudencia SUP-JDC-105/2010 del Tribunal Electoral establece que el Consejo Estatal sólo requiere de una 

mayoría simple, a diferencia del Nacional que tendrá que avalarlo por las dos terceras partes de sus integrantes presentes. 
Alejandro Encinas no acudió a la sesión del Consejo estatal pero se reunió por separado, el miércoles, con Nueva Izquierda 

y ADN, y ayer durante la comida con el G-8 para buscar un acuerdo que desechara la alianza que tendrá conclusión el 
sábado en el Consejo Nacional. (Liliana Padilla, pág. 18) 

Milenio-Zambrano, listo para cualquier escenario: Jesús Zambrano, presidente nacional del PRD, aseguró que actúa 

de manera responsable para cuidar la unidad del PRD, ―como la niña de mis ojos‖. Sobre una coalición amplia en territorio 
mexiquense, que involucre no sólo a PRD, PT y Convergencia sino también al PAN, puntualizó que es una decisión que en 

primera instancia corresponde al Consejo Estatal perredista, pero el veredicto que ―va a valer es el del Consejo Nacional‖. 

Mientras, afirmó, en la presidencia a su cargo se hacen preparativos para cualquiera de los escenarios. ―Estoy 
responsablemente actuando para cuidar como la niña de mis ojos la unidad del PRD; por eso estuve aun en medio  de 

irracionales silbidos y abucheos de algunos compañeros en Ecatepec, el domingo pasado, que es lo que menos me 
preocupa; lo que me importa es mi propio desempeño y voy a seguir peleando hasta donde mi capacidad me dé por 

mantener la unidad del PRD‖, subrayó. Luego de una visita de cortesía al Tribunal Electoral federal, el dirigente perredista 
apuntó también que si las cosas no salen bien en el Estado de México en los comicios de julio próximo debido a la falta de 

una alianza amplia, ―quienes hoy se vanaglorian de haberla echado abajo tendrán que dar una explicación a la sociedad‖. 

Insistió en que habrá que esperar al sábado por la noche, y sea cual sea el resultado del Consejo, confió en que ―las aguas 
se tranquilicen y pasemos a la etapa en la que hay que poner los ojos verdaderamente, hacia fuera, y disputarle el terreno 

al PRI, que es el que debemos vencer; el pleito fundamental no es entre nosotros, es para afuera‖. (Mauricio Pérez, pág. 
18) 
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Milenio-Eruviel Ávila ya es candidato: En convención de delegados, quienes votaron a mano alzada, el PRI del Estado 

de México eligió de manera unánime a Eruviel Ávila como su candidato a la gubernatura. Al acto acudieron, además de los 

mil 668 delegados, todos los que en su momento buscaron la candidatura. Estuvieron presentes Alfredo del Mazo, Ernesto 
Nemer, Ricardo Aguilar y Luis Videgaray, actual coordinador de precampaña del ex alcalde de Ecatepec. Eruviel fue 

ratificado al cumplirse las fechas marcadas por el estatuto, después de que quedara como el único aspirante con los 
requisitos para competir. Habló de de la confianza, la fuerza y la unidad de su partido, así como de un PRI renovado e 

incluyente, además de pedir a los delegados. Advirtió que no puede solo y al igual que lo hizo con la militancia en 

Atlacomulco, con la lideresa Elba Esther Gordillo y los maestros en Ecatepec pidió ayuda a todos los priistas del Estado de 
México para llegar a la gubernatura. Dijo: ―Aunque soy orgullosamente de Ecatepec, aprendí a hacer política de los políticos 

del Valle de Toluca. Necesito de su consejo, de su orientación, porque solo no puedo‖. En medio de porras, contingentes de 
más de 100 municipios y algunos delegados adherentes, quienes presumieron unidad, Ávila reconoció el apoyo y puntualizó 

que a diferencia de otros contrincantes, él sí se formó en dicho territorio. ―Yo sé qué es lo que quieren los mexiquenses. No 
quieren dádivas quieren oportunidades de salir por ellos mismos adelante, por medio de su esfuerzo‖, expresó.  Agregó que 

―hoy los mexiquenses debemos proteger el rumbo, el compromiso y el progreso que se ha logrado en esta gran entidad 

con mucho esfuerzo, gracias al trabajo de todos‖. Aunque no estuvo presente, el acto se volcó en favor de Enrique Peña 
Nieto. Además de ovaciones de pie cuando se mencionaba su nombre, el mismo Ávila aseguró que las elecciones deberán 

ganarse con el PRI del gobernador, quien es ―el único líder del Estado de México‖. Casi para terminar, reconoció a las 
instancias internas del PRI que, dijo, garantizaron una elección limpia y sin impugnaciones durante el proceso.  El ex 

alcalde ofreció a los delegados: ―No les voy a fallar y sabré corresponder. El PRI es incluyente, es un partido en donde 

todos caben‖. Después de ser aprobado por el órgano interno de su partido, Ávila rendirá protesta como candidato este 
sábado en la explanada del Comité Estatal en Toluca.  (Miriam Castillo, pág. 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que en medio de las críticas al gobierno federal por el tema del Tianguis Turístico, el presidente Felipe Calderón 

pernoctó en el puerto luego de la apertura de la 74 Convención Bancaria, y junto con el gobernador Ángel Aguirre 
Rivero estará este viernes en la salida del buque escuela Cuauhtémoc. 

Que el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, evitó coincidir con el presidente Felipe Calderón en el contexto de 

la Convención Bancaria. 

En el lobby del hotel de Acapulco en el que están alojados, el perredista, quien hoy tendrá su participación, se limitó a 

observar a la distancia al mandatario. 

No vaya a ser la de malas y los demonios de alguna tribu lo vayan a considerar ―entreguista‖... 

Que después de ocho meses, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el priista Jorge Carlos 

Ramírez Marín, citó a los legisladores para que, ahora sí, el próximo martes se tomen la foto oficial de la 61 Legislatura. 

En septiembre pasado no se pudo por la falta de acuerdos entre PAN, PRI y PRD para elegir al líder cameral. 

Tardaditos, los señores. Por poco les ganan los senadores a tomarse la instantánea estrenando su nueva sede. 

Que entre broma y veras se decía ayer en el Senado que la primera investigación que tendrá a su cargo la nueva titular de 
la PGR, Marisela Morales, es descubrir quién rompió el vitral emplomado del recinto histórico. 

Queda claro en los videos que fueron sus escoltas, pero eran tantos que sólo ellos saben quién fue, luego de que 
empujaron la puerta de madera para impedir que los reporteros se acercaran a la funcionaria. 

Que Luis Donaldo Colosio Riojas jamás ha discutido proyecto político alguno con Nueva Alianza ni con otro partido, ya 

que está entregado de lleno a su trabajo en el bufete jurídico que fundó hace dos años en Monterrey con Agustín C. 
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Basave Alanís y Manuel Sánchez O‟Sullivan. 

Por tanto, no hay nada sobre su eventual candidatura a encabezar el Panal. 

Anotado. (Redacción, pág. 4)  

Milenio-Con pies y cabeza: Buscan reembolso El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, Ramón 
Ramírez Valtierra, aseguró que la LX Legislatura insistirá a la Secretaría de Energía (Sener) y a Petróleos Mexicanos 

(Pemex) que pague al estado de Hidalgo los mil 500 millones de pesos con los que se endeudó por la compra de los 
terrenos destinados a la refinería Bicentenario. A pesar de que la semana pasada el titular de la Sener, José Antonio Meado 

Kuribeña, rechazó por completo que el gobierno federal pague una compensación a Hidalgo, el líder del Congreso sostuvo 

que seguirán insistiendo, afirmó que el gobierno federal cuenta con el dinero para hacer el reembolso. 

PT pide crear comisión   

Blindaje de recursos El diputado por el Partido del Trabajo (PT) Arturo Aparicio Baños propuso ante el pleno del 

Congreso local la creación de una comisión especial para la supervisión de recursos municipales, estatales y federales para 
que no sean utilizados ilegalmente en las campañas. 

Exige el PAN en Congreso 

Auditoría a Salud El diputado local por el Partido Acción Nacional (PAN) Damián Sosa Castelán propuso que los recursos 
de la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH) sean auditados a consciencia por medio de una comisión especial para evitar 

desvíos de recursos, pero su planteamiento fue inmediatamente rechazado por priistas y panalistas, que hicieron valer su 

mayoría en el Congreso. La propuesta fue turnada para su análisis, pero ya no hay esperanzas de que sea aceptada. 
―Vemos que no hay disposición de los compañeros de transparentar los recursos‖, lamentó el legislador blanquiazul 

después de que descartaran su planteamiento. 

En la Cámara de Diputados 

Nuevas comisiones Ayer el pleno del Congreso aprobó la creación de dos comisiones especiales, la primera para redactar 
el Proyecto de Reglamento de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Hidalgo y la segunda para la creación de 
la Ley de Ejecución de Penas. (Redacción, pág. 11) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados/El poder se otorga para ejercerlo: Hoy se cumple propiamente la primera semana 

en el poder del gobernador Francisco Olvera Ruiz. Luego de una larguísima espera, primero de la decisión del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación, y también de que se ajustaran los tiempos para la toma de posesión, el 

mandatario hidalguense puede tener como uno de sus primeros haberes, que la situación en la mayor parte de la entidad 
puede considerare como "tranquila y sin novedad". Detenidos en seco los portales anónimos de Internet que no se 

cansaron de dirigir durísimas acusaciones al hoy Jefe del Ejecutivo del estado, y que en la parte final se cebaron con el hoy 

ex gobernador Osorio, el panorama arroja como resultado inicial que los autores de la campaña de difamación eran los que 
se sospechaba, y que por lo tanto no merecer, bajo ninguna circunstancia, la confianza de nadie que esté en sus cabales. 

Descubiertas sus identidades, estos sujetos en la parte operativa, y los autores intelectuales, tarde o temprano deberán 
enfrentar las consecuencias de acciones tan viles y cobardes. Sin embargo hablábamos de la primera semana en la era 

Olvera. Con un gabinete ya conformado en sus primeros cuadros, el mandatario hidalguense entrará en su segunda 

semana en funciones, con un reto fundamental que tiene que ver, sin duda alguna, con la necesidad de empezar a 
cimentar un estilo propio de gobernar. , Quien no entienda esta dinámica en que el ejercicio del poder debe derivar en una 

nueva interpretación de la vida política de una entidad como la nuestra, es evidente que estará condenado a dejar la 
administración estatal. No se trata, ojo, de pugnas del que llegó con el que se fue, porque si algo ha distinguido este 

proceso sucesorio, es que no se han detectado complicaciones graves en estás menesteres. Sin embargo, esta es una 

constancia en todo sistema político, e que asumió el poder está obligado a dar un nuevo enfoque gobernar, no fuera mala, 
sí de que el ejercicio de gobierno adquiera su personalidad. Es muy probable que en estos primeros días de la naciente 

administración, algunos tengan que abandonar el convoy al que fueron invitados a subirse. Se irán los que así deban de 
hacerlo. El gobernador Olvera necesita colaboradores que comprendan con certeza sus intenciones, Las preocupaciones y 

las estrategias que ha dispuesto para atender necesidades vitales en una entidad como la nuestra. Empieza un camino 
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difícil sin duda alguna. Los primeros meses siempre llevan a comparaciones bien o mal intencionadas. Pero al final de 

cuentas, quien tiene el poder en sus manos es uno. Su justa aplicación, su uso sin llegar a los abusos, son tareas 

fundamentales de un gobernante. Francisco Olvera define en estas primeras semanas, las vías que conducirán a dar vida al 
sexenio que llevará su nombre. Y también a entender que el poder, se recibe para utilizarlo, no para cederlo, no para 

hacerse ajeno al mismo. La historia política de la humanidad así lo avala. Mil gracias, basta el próximo lunes. (Javier 
Peralta, pág. 5A) 

El Reloj. Como diría el Innombrable, “no se hagan bolas”. En la recta final para elegir al candidato de la coalición 

Juntos por Hidalgo, que abandere a los partidos Verde Ecologista, Revolucionario Institucional y Nueva Alianza, rumbo a la 

alcaldía de Pachuca, la decisión será tomada donde debe ser. "Que no se hagan bolas", les diría Carlos Salinas de Gortari a 

los suspirantes, que tienen como objetivo, arribar la Casa Rule para sustituir constitucionalmente a la alcaldesa Geraldina 

García Gordillo. Hoy más que nunca, los suspirantes deben recordar aquella máxima de la prehistoria tricolor, cuando el 

extinto Fidel Velázquez decía "el que se mueve, no sale en la foto". Por eso creo que en estos momentos, resulta menos 

importante la mujer o el hombre, porque lo fundamental es el proyecto. En el supuesto de que el PRI se adjudique la 

alcaldía en las urnas, conlleva una serie de efectos positivos, sobre todo hoy que comienza una nueva administración 

estatal y aparece en el futuro mediato la sucesión presidencial. Es decir, quien salga ungido como candidato a la 

presidencia, deberá estar en sintonía con el proyecto del gobernador Olvera y, desde luego, gozar de una plena 

identificación con todos los sectores pachuqueños. Cierto, en el PRI la "cabaliada" no es famélica, por el contrario, quienes 

aparecen entre la lista de probables, cuentan con los méritos de una trayectoria pública para entrar en la competencia. Sólo 

por mencionar algunos nombres, es imperativo referirse a las mujeres; ahí están, aunque descartadas la diputada federal 

por Pachuca Carolina Viggiano Austria y Laura Vargas de Osorio, ex presidenta del DIF Hidalgo. No deben ser soslayadas la 

legisladora y ex secretaria de Obras Públicas Paula Hernández Olmos y desde luego Mirna Hernández, quien con un 

cuidadoso manejo político, logró enderezar el timón de su partido, tras el descalabro de julio pasado. Y los nombres 

continúan, Alfredo Bejos Nicolás no sólo tiene residencia, sino trayectoria de trabajo, desde "la talacha", hasta la curul que 

recién entregó; Jesús Antón de la Concha ex director del DIF Hidalgo de quien de manera frecuentemente se dicen 

comentarios favorables, como ocurre también con la trayectoria de Julio Menchaca ex presidente del Tribunal de Justicia o 

con Federico Hernández Barros, diputado federal suplente, quien hasta hace unos días se desempeñaba como director de 

Radio y Televisión de Hidalgo. Y si nos referimos a la alianza del PANPRD, desde luego que se debe citar a Natividad 

Castrejón como el personaje más serio para contender contra los priísta. Así las cosas, faltan pocos días para que los 

pachuqueños veamos el "humo blanco" que anuncie "habemus tuzo candidato".(Edmundo Pineda López, pág. 09) 

La Crónica. Balcón Político  Conciliar sin confrontar, los retos de Joel Guerrero- Con el gozo aún del triunfo de su 
partido, el Revolucionario institucional (PRI), en las elecciones de gobernador en Zacatecas, Joel Guerrero Juárez hizo 

maletas de retorno a su terruño, respondiendo al llamado directo del gobernador Francisco Olvera Ruiz, para integrarse 
primero al equipo de transición y luego recibir el nombramiento como secretario de Educación Pública (SEPH), en 

sustitución de Rocío Ruiz de la Barrera. Experimentado en política como en administración pública, catedrático permanente 
del Centro Regional de Educación Normal (CREN), Guerrero Juárez ha decidido tomar el reto de recomponer las relaciones 

obrero-patronales, que en este caso son singulares entre la SEP y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 

(SNTE), que asume como suyo un coto de poder que incluye no sólo el control de la base trabajadora, sino como suya la 
estructura administrativa del sector educativo. Nadie ignora que los meses últimos del gobierno de Miguel Ángel Osorio 

Chong, pese a su buena relación con la presidenta nacional del SNTE, Elba Esther Gordillo, fue tirante y se extendió a su 
partido político, el Partido Nueva Alianza (Panal). Joel Guerrero no sólo deberá dedicar parte de su tiempo al 

fortalecimiento de las tareas propias de su encargo, en términos de fortalecimiento de la cobertura educativa, abatimiento 

de rezagos en infraestructura y elevación de la calidad educativa. Su tarea política será conciliar, sin confrontar y frenar la 
ambición del SNTE por engullirse no sólo a la Secretaría de Turismo y Cultura, como ya lo ha hecho, sino al sector más 

importante del aparato burocrático de la entidad. (Carlos Camacho, pág. 03) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Reforma- Capilla:  

HOY cambian en el PRI estatal el endémico chorizo verde por los pastes. 

ESTE viernes se presenta al ex Gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, como Delegado en el Edomex del CEN 
del PRI, en sustitución de Enrique Martínez y Martínez. 

PARA operar la elección del priista Eruviel Ávila, desde hoy se mudaron a Toluca también miembros de su antiguo gabinete, 
como Eugenio Ímaz, principal operador en la negociación de la refinería, David Hernández, Cuauhtémoc Ochoa y Alejandro 

Márquez. 

ES DECIR, los buenos muchachos que le ganaron a Xóchitl Gálvez la elección. 

TAMBIÉN se despide hoy Ricardo Aguilar como dirigente del PRI estatal, quien se muda al CEN a despachar con Humberto 

Moreira, y en su lugar cuentan que queda Luis Videgaray, coordinador de campaña de Eruviel. 

ORA si que van con toda la carne, o todos los pastes, al asador.  

SI LOS diputados del PRI adelantaron su plenaria para acompañar a Eruviel Ávila en su ratificación como candidato, ¿qué 

podían hacer los demás? 

QUIENES SE dieron tiempo para ir a echar porras a Tlalnepantla fueron el Secretario del Ayuntamiento, Antonio Lara, y el 

Tesorero Roberto Soto, ambos de Naucalpan. 

POR NORMA, un funcionario municipal sólo puede abandonar sus labores con una incidencia a cuenta de vacaciones. 

¿HABRÁN cubierto el trámite? 

(S. Juana)  

Plaza Juárez-Alfil Negro: Renuncio el primer colaborador de Olvera: Pascual Cervantes duro a penas 7 dias el 

frente de Comunicación Social del Gobernador Francisco Olvera, ya que la noche del miércoles presento su renuncia con 

carácter de irrevocable, al Titular del Ejecutivo. Hasta las 6 de la tarde del día de ayer no había información oficial sobre el 
caso, pero trascendió que no hubo química entre el gobernador y Pascual Cervantes. Este movimiento en el Gabinete 

Obligara a nombrar un nuevo titular en esta oficina vital en la Administración del Estado. Se barajan varios nombres pero 
hay que esperar. Lo que se espera es un Titular que conozca el medio, que entienda el sentido exacto de la libertad de 

expresión para que con respeto no busque intervenir en la línea editorial de los medios de comunicación. Sera cuestión de 
muy poco tiempo para saber quien llega a la Coordinación de Comunicación Social. Como sea, esta reunión no es buen 

signo de inicio. Son muchos los que levantan la mano pero son mucho los llamados y uno solo el elegible. (Adalberto 

Peralta, pág. 2A) 

Criterio-Se dice…  

que el proyecto de Francisco Olvera de lograr 20 mil viviendas al año para los hidalguenses encontró buena acogida en 
diferentes sectores de la sociedad. Y es que además de que muchos habitantes del estado podrán hacerse de un 

patrimonio tangible, el esfuerzo por edificar las casas ayudará a la activación económica del estado. La propuesta de 
Olvera Ruiz incluye crear el Consejo Estatal de Vivienda, organismo que sería clave para que se cristalicen los proyectos 

de la actual administración estatal. El anuncio de ese ambicioso proyecto gubernamental fue uno de los que más llamó la 

atención durante la toma de protesta de Olvera Ruiz como gobernador. 

que en Emiliano Zapata la carrera por las candidaturas a la presidencia municipal están a todo vapor. Por el lado del PRI 
los rivales más fuertes son Alejandro González Méndez, José Luis Yáñez, Hugo Salgado y Arturo Blancas. Por el 
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lado del PRD la lid se da entre Ricardo romo y Teódulo Rico, mientras que del lado blanquiazul Ricardo Hernández y 

Javier González, más los que se acumulen esta semana. 

que los cambios en las oficinas del PRI están a la orden del día. Y es que con la incorporación de personajes al equipo de 

trabajo del gobierno estatal, por lo menos tres oficinas necesitan nuevo titular. La salida de Miguel Ángel Cuatepotzo de 
la secretaría de Gestión Social hizo que Georgina Mondragón llegue a ocupar su lugar. Otro cambio fue en el Movimiento 

Territorial, pues Jonás Reyes Oropeza asume esa titularidad tras la salida de Héctor Fragoso. La única oficina que aún 

no tiene responsable es la de Comunicación, tras la salida de Benigno Cerdeira. 

que será cuestión de horas para que se haga oficial la llegada de Miguel Osorio Chong al cargo de delegado del PRI en 
el Estado de México, una tarea que el propio ex gobernador había dejado entrever aún antes de que dejara Palacio de 

Gobierno. La inclusión de Osorio en el equipo nacional del tricolor no es sorpresiva, pues el propio Humberto Moreira 

también había dicho públicamente que aprovecharía la experiencia del ex mandatario para tareas partidistas. 

que la salida de Pascual Cervantes de la Coordinación de Comunicación Social del gobierno estatal tomó por sorpresa a 
muchos, aunque los enterados saben que el hombre que colaboró en el equipo de transición cumplió a cabalidad con su 

encomienda, y que pronto emprenderá una importante actividad profesional en otras latitudes, razón por la cual se 

adelantó un cambio que se vislumbraba sería a largo plazo.  

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. (Redacción, Página 03). 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que gran sorpresa causó ayer la renuncia irrevocable del director de Comunicación social del gobierno estatal, Pascual 

Cervantes, cuando parecía que todo iba de la mejor manera en el gabinete. Algunos dicen que fue por algunos 

desacuerdos en la forma de trabajo y otros dicen que fue porque le ofrecieron un mejor trabajo en otro estado, aunque la 
verdad es que hasta el momento la única causa es por ―motivos personales‖. 

Que ya se supo porqué a Xóchitl Gálvez no la quieren en Zimapán, pues dicen que en la Secretaría de Gobernación 

federal le pidieron encarecidamente, mientras estaba en campaña, que convenciera al presidente municipal de Zimapán, 

José María Lozano, para que dejara operar a la empresa Befesa que permanece cerrada desde 2008 y por la que 
México tendrá que pagar una indemnización millonaria. Y por poco lo convence pero no se dejó.  

Que quien ya se ocupa de lleno en su campaña para ser alcalde de Huejutla es el empresario Alfredo San Román, quien 

anda por toda la Huasteca regalando materiales de construcción, despensas y hasta animales de corral, todo para quedar 

bien con la población y asegurar de una vez los votos. El único problema de San Román es que no lo quieren los 
campesinos, además que va por el partido Convergencia. 

Que quien ya probó las mieles del poder y del mayoriteo en el Congreso del estado, pero en su contra, es Damián Sosa, 

quien en su primera propuesta fue bateado por priistas y panalistas, que se unieron en su contra. Dicen que propuso 

auditar los recursos de la Secretaría de Salud, pero inmediatamente todos votaron en su contra. Lo malo es que dicen 
que apenas es el principio y eso que decían que la oposición ahora sí iba a mayoritear. 

Que en la secretaría de Planeación ya no extrañan el caos, los gritos y regaños de antes. Dicen que el nuevo secretario, 

Alberto Meléndez es de lo más tranquilo, además que siempre llega puntual a su chamba, lo que se les ha hecho muy 

extraño a sus colaboradores, pues dicen que antes todo era distinto. Si así será el trabajo, se augura éxito en esta cartera 
relevante. (redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

• ―No me gustaría hablar del proyecto, porque estoy a la espera de que el partido diga quién será el abanderado final.‖ 
 

David Rufo Navarrete, presidente de la FUTV, habla del proyecto secreto que dará a conocer cuando sea nombrado 
candidato del PRI para buscar la alcaldía de Tizayuca. 

• ―...los presidentes municipales tiene miedo que se les enoje el empresario, porque luego los asustan con que van a cerrar 

su empresa y se van a ir con su inversión ...‖ 

Daniel Ludlow, delegado de la STPS Hidalgo, quien explica porqué no se pagan las multas impuestas por el organismo, 

que ascienden a casi 3 millones de pesos. 

• ―...es una de las dinámicas de los gobiernos para no resolver y no acatar, y de esta forma no absorber 

responsabilidades...‖ 
 

Edith Ibarra, regidora de Pachuca, quien explica porqué los gobiernos no otorgan fácilmente el uso de suelo a 

constructoras. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Promesas incumplidas y obras sin construir en Huejutla… El que se fue dejo su tiradero 
(redacción, primera plana) 

Visto bueno-Radio pasillo del Viernes 

Con el propósito de tomar decisiones sobre el personal de confianza que seguirá laborando en el Congreso local, el 

diputado Ramón Ramírez Valtierra ordenó como primera medida que todos los trabajadores registren 
entrada y salida. 

En Radio Pasillo se comenta que esta disposición no agradó a muchos burócratas, sobre todo aquellos que 
estaban acostumbrados a llegar a la hora que querían y retirarse a sus casas más temprano de lo normal. 

Y es que, a una semana de haber asumido el cargo, el nuevo líder del Poder Legislativo prácticamente no ha hecho 

nombramientos oficiales de funcionarios y colaboradores, salvo el de José García, quien se encarga del área 

administrativa desde el proceso de entrega-recepción. 

Suena en Radio Pasillo que el nuevo secretario de Salud en la entidad, Pedro Luis Noble Monterrubio, se ha 
puesto a estudiar en serio sobre los temas relacionados con el área que encabeza desde el pasado 1 de abril. 

El ex diputado quiere demostrar que su profesión de abogado no le impedirá hacer un buen papel y ayer 
mismo realizó diversos anuncios a favor de la salud de los hidalguenses. Entre otros puntos, se comprometió a concluir 

hospitales, dotarlos de material y plantilla laboral, así como implementar programas de activación física. 

A todo volumen suena que no tuvieron que pasar muchos días, desde que Miguel Ángel Osorio Chong dejara el 

cargo de gobernador del estado, para que ciertos actores políticos despotricaran contra el ex mandatario. 

El primer en “levantar la mano” fue el rector interino de la UAEH, Gerardo Sosa, quien se quejó del poco apoyo 
que la administración osorista dio a la máxima casa de estudios y lo acusó de haber cerrado la gasolinería universitaria por 

motivos políticos. 

Suena en Radio Pasillo que Jesús Gutiérrez, nuevo presidente de la Cámara Nacional de Comercio en 
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Pequeño (Canacope) en Pachuca,  trabaja a marchas forzadas con miras a posicionarse lo antes posible en el gremio y 

“borrar” la huella dejada por el ex titular del organismo, José Luis Guevara. 

Con este propósito, el también líder de los tablajeros presentará el próximo martes su plan estratégico de trabajo.  

(redacción, página de internet) 

Vía Libre-Deslinde…  

Cuando los ex dirigentes de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Moisés Jiménez 
Sánchez y Alejando Soto Gutiérrez, discernían quién de ellos ocuparía la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), recibieron 

la desagradable noticia que la posición, como parte del acuerdo político entre su Partido Nueva Alianza (Panal) y el 

Revolucionario Institucional (PRI), sería de la Secretaría de Turismo y Cultura. 

Ambos, que entre sí disputan el control de la organización sindical, presionaron en las negociaciones para que fuera la 
dependencia encargada de los programas sociales la que les asignaran, porque de esa manera, desde ahí podrían realizar 

una tarea de posicionamiento personal para catapultarse en el mediano plazo, para aspirar a nuevos cargos de elección 

popular, incluso la candidatura al gobierno del estado en cinco años. 

Tras no lograr su objetivo, el malestar fue de tal magnitud que el acuerdo fue enviar una terna de bajo perfil, de la que 
surgió como titular de la Secretaría de Turismo y Cultura, el profesor de danza Renato Olivares Chávez, que fue regidor en 

el municipio de Zacualtipán y diputado local suplente en la 60 Legislatura Local, quien se venía desempeñando como 

asistente de la secretaria general Mirna García López. 

Al interior del Panal, la decisión causó malestar, ya que se asegura existen muchos cuadros con mejor perfil y más trabajo 
sindical y partidista, incluso se menciona el nombre de varios ex dirigentes como opciones más adecuadas para ocupar la 

Setuc y ofrecer una imagen de capacidad del magisterio y de Nueva Alianza, además de que es evidente que sólo se 

beneficia al círculo cercano a Moisés Jiménez Sánchez, Alejandro Soto Gutiérrez y Mirna García López. 

 Este proceso evidenció que si no hay una ruptura total entre el grupo elbista, que tiene el control burocrático de la Sección 
XV del SNTE, las diferencias entre la triada crece y hay un permanente jaloneo entre los subgrupos que se han integrado a 

su alrededor, además de que les tiene inquietos la actividad del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación 

en México (SITEM). (Alberto Witvrum, página de internet) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango: 

Del Tingo 

La eficiencia de la que presume el ratificado secretario de Seguridad Pública, Damián Canales Mena, sigue en entredicho; 
asaltos, robos y otros delitos se están incrementando en las últimas semanas, a pesar de que no se cansa de afirmar que 

no hay otro como él y hasta cesó a cinco subordinados por no ofrecer resultados. 

Al Tango 

Ahora habrá que ver qué le espera al oficial de la Agencia Estatal de Investigación (AEI) Salvador Zenteno Cordero, que 
forma parte del grupo privilegiado de la corporación; resulta que le robaron la patrulla a su cargo, un Tsuru 2002, cuando 

dormía en la colonia 11 de Julio, lo que demuestra que los delincuentes no respetan y agarran parejo. (Alberto Witvrum, 
página de internet) 

La Crónica. Grillerías – IHJ - Las especulaciones están a todo volumen el Instituto Hidalguense de la 

Juventud donde hasta hace poco aseguraban que el nuevo titular sería Antonio Lechuga, líder del Frente 
Juvenil del PRI. Sin embargo en las últimas horas surgió el nombre del Salvador Franco, ex delegado político 

y quien habría dejado ese cargo para contender por la titularidad del IHJ. 

VISITA-  Hoy estará en pleno, la cúpula del comité estatal del PRI en la cabecera municipal de Mineral de la 

Reforma para firmar un convenio con la asociación de abogados de Latinoamérica. Los priistas se reunirán a 
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través de la convocatoria y gestión de Hemer Mendoza, delegado local de la CNOP y quien según los grillitos 

locales, es quien une a todas las corrientes internas tricolores. En los últimos días, versiones sobre la candidatura y 

su definición corrieron por diferentes medios para hacer un último esfuerzo y levantar a los cachorros, Raúl Camacho y 
Eduardo Islas, sin embargo, la militancia así como la sociedad de aquella demarcación, simplemente los rechazan. 

(Redacción, pág. 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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